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FECHA: Enero 20 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Resbalón fatal en un pantano” 

 
“Piden al PRI más “pueblo” en estructura” 

 “Ni compadrazgos ni compromisos: FOR” 

 “Tenemos que empezar por la casa” 

 
“Delegados definirán aspirantes” 

 
“Niños menores de seis años también sufren bullying” 

 
“No circula” 

 
“Recupera país control en educación: Camacho ” 

 
“Bienvenidas sugerencias, manifiestan los tricolores” 

 
‘‘Participé en crimen de agente de la DEA’’ 

 
‘‘Mueren 23 al día por desnutrición’’ 

 “Deuda de estados y municipios amaga estabilidad del país” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-A 5 meses de la contienda, el PRI analiza a sus cuadros: A cinco meses de las elecciones a diputados 

locales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya analiza los cuadros que podrían abanderar sus candidaturas, toda 

vez que ya fue aprobado la resolución de su dirigencia estatal para una posible alianza con otra fuerza política en los 18 
distritos electorales, lo que obligaría a dividir el número de designaciones. De acuerdo con los líderes del PRI en Hidalgo, 

a diferencia de los comicios de 2011, en los que se renovaron las 84 alcaldías, los candidatos serán militantes con una 
larga trayectoria en el tricolor, por lo que ya preparan listas de aspirantes y prospectos para pelear por una curul en la 

próxima legislatura. Tras una investigación en los 18 distritos en los que se fragmenta el estado para la elección de 
diputados locales, con información de líderes de organismos y sectores del partido, MILENIO Hidalgo presenta un listado 

de los posibles aspirantes a las candidaturas del tricolor. Según las fuentes, para recuperar el distrito I, Pachuca Oriente, 

el PRI buscaría que Julio Menchaca Salazar, ex diputado local; Alfredo Bejos Nicolás, director General CECyTEH, Federico 
Hernández Barrios, ex regidor de Pachuca; Ramón Vicente Diez, coordinador de Planeación; Bernando Arista Velázco, 

presidente del PRI en la capital; Alejandro Mariel Díaz, ex director de Radio y Televisión de Hidalgo, o María Cecilia Pérez 
Barranco, regidora de Pachuca, abanderarán su candidatura. Incluso entre los prospectos también se menciona al actual 

edil de la capital, Eleazar García. Para el segundo distrito electoral, Pachuca Poniente, quienes buscarían llegar al 

Congreso serían el ex alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños y el presidente del PRI en ese mismo 
municipio, Mario Alberto Cuautepotzo Costeira. Mientras que Benjamín Rico Moreno, ex presidente de la Fundación 

Colosio; Roberto Hernández Mares, ex regidor, y Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
son otras cartas que se barajan como posibles candidatos. La ex basquetbolista Érika La Chuca Gómez, diputada federal 
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suplente, es, según las fuentes, otra de las opciones. Para el tercer distrito, con cabecera en Tulancingo, dos ex alcaldes 

de Cuautepec de Hinojosa se la jugarían para llevar al tricolor al Congreso: Fermín Rivera Peralta y Eduardo Castelán 

Téllez, aunque en la pelea igualmente estarían las diputadas suplentes, local y federal, Elizabeth Martínez Hernández y 
Rocío Ruiz de la Barrera, respectivamente; así como el ex rector de la máxima casa de estudios Gerardo Macedo Ortiz y 

la ex síndico procurador de Tulancingo Blanca Luz Purificación. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Capacita MC Hidalgo a posibles candidatas: Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo comenzó a emplear 5 
por ciento de su presupuesto para la capacitación, promoción y desarrollo político de mujeres, establecido en la pasada 

reforma a la Ley Electoral. Esto, al organizar el primer encuentro regional Ciudadanas en Movimiento, donde podrían salir 
las próximas candidatas para alguna de las 18 diputaciones locales y, además para abonar a construir su plataforma 

política que entregarán al IEE a finales del mes. De acurdo con la partida presupuestal de MC, para este año gastarán 
más de 2 millones 40 mil; de esta cantidad, 5 porciento, que es poco más de 100 mil pesos, estaría dedicado a la 

promoción femenina en el estado. En entrevista con los medios de comunicación, la coordinadora estatal, María Cruz 

García Sánchez, aseguró que de las 18 propuestas que presentarán -en igual número de distritos- por lo menos seis 
serán mujeres, pues por órdenes de la coordinadora nacional de MC, no formarán alianzas con ningún partido político, 

sólo que sean de facto. García Sánchez señaló que en los distritos de Pachuca, Actopan y Tepeapulco “ya hay mujeres 
que tienen la pretensión de alcanzar una candidatura por medio de nuestras siglas”; sin embargo, por los tiempos no 

reveló más datos. Al cuestionarla sobre la posibilidad de buscar una candidatura, no descartó la posibilidad, pero aclaró 

que “eso lo estaremos pensando en los próximos días, aunque la participación es lo más importante antes de la 
búsqueda de una candidatura”, dijo. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Piden más “pueblo” dentro del tricolor: Con miras a la elección de diputados locales en Hidalgo, César 
Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, llamó a los líderes tricolores a “abrir de par en par las puertas del partido 

para que militantes y ciudadanos puedan ‘sumarle más pueblo’ al partido”. Ante más de cuatro mil priístas, el ex 

gobernador mexiquense aseveró que el PRI debe de hacer más sencilla su vida interna facilitando la toma de las 
decisiones, “no en una actitud avasalladora”, sino utilizando su capacidad de organizar para postular candidatos. Durante 

una comida organizada para la militancia, Camacho Quiroz dijo que el PRI en Hidalgo “está enrachado” por los resultados 
electorales del año pasado, aunque previno y señaló que no caerán en una excesiva confianza en su trabajo. Por ello 

convocó a la militancia y la dirigencia local a continuar con la organización, la inclusión de propuestas, alianzas con la 

gente y construir plataformas electorales convincentes, seleccionando candidatos con arraigo y conocimiento de la 
realidad. “El PRI tiene que seguir siendo la opción más atractiva sacando candidatos, no para participar, sino para ganar 

legítimamente los comicios de julio, no le apostamos a la casualidad ni a la suerte, le apostamos a nuestro trabajo y 
organización y militancia fiel”, dijo el lider nacional. En el acto político, el gobernador Francisco Olvera dijo que se tienen 

que terminar las cuotas, pues “esto no es de posiciones y que no se piense en la frase que muchos caen por tentación 
del ‘ya me toca’ o ‘a mí me la deben’. El partido no le debe nada a nadie, nosotros le debemos al partido”. Dejando ver lo 

que ocurre en otros institutos políticos, el mandatario hidalguense dijo que el PRI “no es un partido de cúpulas ni de 

tribus ‘donde sólo se arrebatan las posiciones’, es un partido de cuadros y gente convencida”. Autorizan el consenso 
para candidaturas El Consejo Político Estatal del PRI autorizó la expedición de la convocatoria para sacar a sus 

candidatos para las diputaciones locales por los 18 distritos y, del mismo modo para que el Comité Directivo Estatal 
(CDE) inicie pláticas con otros partidos con miras a una alianza. Se vislumbra que el tricolor sólo tenga como aliado al 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), ya que con Nueva Alianza (Panal) y el magisterio se han tenido diferencias 

en lo nacional, siendo que este último instituto político ha fijado que no pactará una alianza con el PRI. (Antonio 
Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  
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Crónica-Aprueba el PRI alianzas amplias y convocatoria para candidatos: Aprobó el Consejo Político Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), en su tercera sesión ordinaria, la posibilidad de conformar alianzas con otros 

organismos, además de validar la convención de delegados como método de postulación de candidatos. En su mensaje, 
el presidente del Comité Directivo Estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, sostuvo que para el próximo proceso electoral, 

donde renovarán al Congreso local, el partido recabó inquietudes y necesidades de la población, pues la plataforma 
política “no será de escritorio”, ya que tomarán en cuenta todas las sugerencias. “Todas las propuestas son bienvenidas, 

este gran estado lo construimos todos, porque así nos enseñó nuestro líder, el gobernador Francisco Olvera”. La sesión, 

encabezada por el dirigente estatal, registró la asistencia de más de 500 consejeros, entre diputados locales, federales, 
senadores, alcaldes, líderes municipales y seccionales. El orden del día consideró 11 puntos, entre los que destacaron: 

declaratoria de instalación legal de la sesión; informe de asuntos acordados con antelación por la Comisión Política 
Permanente, nombramiento de nuevos consejeros, entre otros. Respecto a la solicitud para determinar el procedimiento 

de postulación de candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa, para integrar la LXII Legislatura 
hidalguenses, el Consejo Político Estatal aprobó el método de Convención de Delegados. De igual forma, autorizó al CDE 

expedir la convocatoria para postular candidatos a legisladores locales de mayoría, además aceptó la petición para iniciar 

pláticas con otros partidos políticos para la posible constitución de una coalición amplia o parcial. Los priistas aceptaron el 
documento de los “topes de gastos de campaña”, para el proceso interno de postulación de candidatos a diputados por 

mayoría relativa, este monto no asciende a más del 15 por ciento, respecto a la elección constitucional; es decir, menos 
de 1 millón de pesos. Crespo Arroyo reiteró la importancia de la convocatoria que emitió, en coordinación con la 

Fundación Colosio, para foros regionales, a fin de diseñar la plataforma electoral 2013-2016, denominada “Legislar para 

transformar”. La Fundación Colosio Hidalgo llevará la consulta ciudadana en cinco ejes: crecimiento económico, 
desarrollo social, sociedad del conocimiento, desarrollo sustentable y medio ambiente, así como democracia, seguridad y 

justicia. Estos foros serán en Tizayuca, Tula, Tulancingo, Ixmiquilpan, Huejutla y Pachuca, donde las fechas tentativas 
serán del 21 al 26 de enero, a fin de que este último día aprueben las conclusiones, con ello definirán este documento. 

La plataforma política tricolor debe presentarse ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), a más tardar el 30 de enero. 
(Rosa Gabriela Porter, redacción primera plana) 

Crónica-Solicita Olvera elegir a los mejores perfiles tricolores: Conminó el primer priista de Hidalgo, Francisco 

Olvera Ruiz, al Revolucionario Institucional (PRI) a elegir los mejores perfiles tricolores para encabezar las candidaturas a 
diputaciones locales, ya que “el partido no le debe nada a nadie”. Durante una reunión con líderes municipales y 

militantes tricolores, el gobernador recomendó al Comité Directivo Estatal que para seleccionar aspirantes a diputados 

locales, los perfiles cumplan con diversos requisitos. “Necesitamos a diputados identificados con los problemas de su 
región y que entiendan los proyectos que Hidalgo necesita para el futuro”. Exhortó a la dirigencia a elegir cuadros sin la 

consigna del amiguismo o compadrazgo, que sean perfiles conocidos en su distrito y/o por la militancia, de igual forma 
invitó a los liderazgos a evitar frases como “ya me toca”. “Que no se piense en la frase que muchos caen por tentación 

del ya me toca o a mí me la deben; el partido no le debe nada a nadie, nosotros le debemos al partido en su conjunto lo 

que tenemos y lo que somos, por ello estamos obligados a mantener la unidad del mismo”. Además, que los candidatos 
sean fieles a los principios y demandas sociales, que generen propios votos y efectúen un buen papel en la Cámara de 

Diputados. Y agregó, “el PRI no tiene dueño, es de todos los que militan en él, son quienes le dan forma y lo 
reconstruyen todos los días, por ello no generaremos empoderamientos personales, ya que la política es de tiempos y 

circunstancias”. Acompañado de funcionarios federales, diputados, senadores y líderes priistas, Olvera Ruiz reconoció el 
trabajo de los simpatizantes hidalguenses, pues durante 12 años de gobiernos panistas mantuvieron la congruencia y 

lealtad al partido que hoy refrenda en sus filas el mensaje de unidad. “Gracias al trabajo y liderazgos de ustedes, 

regresamos al poder el pasado 1 de julio, gracias a la congruencia de ideas y propuestas que realmente benefician a los 
mexicanos”. Reiteró que Hidalgo participará activamente en la XXI Asamblea Nacional del PRI, por ello respaldó las 

acciones y proyectos del hoy presidente tricolor, César Camacho. Celebró la participación de hidalguenses en el gabinete 
del presidente Enrique Peña Nieto; deseó mucho éxito a los ex gobernadores Miguel Ángel Osorio y Jesús Murillo Karam. 

(Rosa Gabriela Porter, redacción pagina 04) 

Milenio-Nada de compadrazgos ni del "ya me toca": El PRI no es el mismo de antes, es un partido que aprendió de 
sus errores y que sabe que unido, si no hay fracturas al interior de su estructura y entre sus militantes, difícilmente 

encontrará oposición en un estado como Hidalgo, donde ha gobernado de manera ininterrumpida en todos los años de su 
historia, así lo expone Ricardo Crespo Arroyo, líder de los tricolores en la entidad, quien entre aplausos y ovaciones dirige 

el primer mensaje del “Encuentro de Unidad” del Revolucionario Institucional, que este año va por todos los distritos 

electorales. La algarabía se expresa con gritos, porras, servilletas al aire de colores verde, blanco y rojo, que, siendo 
instrumentos auxiliares para la comida, minutos después serán utilizados para limpiar manos y labios, cuando los 

invitados al evento que preside “el líder del priísmo hidalguense”, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, disfruten de los 
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guisos al ritmo de la música versátil del Grupo Latino. Pero antes, es momento de recordar que aunque ahora han vuelto 

al poder, la última década fue la más triste de su historia. Hace doce años, recuerda Crespo Arroyo, muchos de los que 

están ahí vivieron algo que cambió su vida política, el perder la Presidencia de la República tras 71 años en el poder. 
“Desde ese momento cambió el rumbo del partido, vivimos una época diferente, nos llevó a todo el priísmo nacional y al 

del estado a hacer una autocrítica del por qué nos habíamos alejado de la gente, de su pensamiento y su sentir”, 
remembra el político, mientras los más de ocho mil asistentes, líderes de organismos y sectores del partido, militantes 

distinguidos y algunos alcaldes que no están en el presídium, agitan la cabeza en señal de afirmación, se acarician las 

barbillas y tratar de volver, en el pensamiento, al pasado. Sin embargo, este nuevo PRI, el del siglo XXI, no sólo ha 
recuperado el máximo cargo de nación, sino también el apoyo de la gente, “porque los otros no podían, porque nosotros 

sí podemos, porque nosotros sí sabemos”, diría minutos después el invitado de honor César Camacho Quiroz, dirigente 
nacional del tricolor, quien destaca que en Hidalgo, si algo tiene la gente es que le es fiel a su partido, y 

las recompensas ahí están “dos hidalguenses brillantes”, Jesús Murillo Karam y Miguel Osorio Chong, hoy forman parte 
del primer círculo de Enrique Peña Nieto. Entre tantos militantes, y por ser tan distinguidos, habría alguno que quisiera 

apuntarse para una candidatura a diputado, por eso el gobernador les advierte que se analizarán los cuadros, los perfiles, 

que nada de compadrazgos ni del “ya me toca”. Y agrega: “que no se piense en los cuates, porque esto no es de colocar 
a los amigos, que no se piense en la frase en la que muchos caen por tentación del ‘ya me toca’ o ‘a mí me la deben’, 

¡no!, el partido no le debe nada a nadie, nosotros le debemos al partido en su conjunto lo que tenemos y lo que somos”, 
dice el mandatario. Olvera Ruiz recibe con aplausos la aprobación de “la familia priísta”, con lo que terminan los discursos 

para dar paso a lo ameno de la reunión, la que el Revolucionario Institucional le debía a su militancia después de la 

victoria electoral del pasado 1 de julio “y que no nos fue posible realizar porque las voces agoreras del desastre quisieron 
manchar ese triunfo”. El priísmo ha encontrado la fórmula, y la expresa a gritos, “¡Unidad, Unidad!”. En los últimos años 

los llevó a recuperar la Presidencia de México, ganar las siete diputaciones y dos senadurías federales, así como 44 de las 
84 alcaldías municipales, “y vamos por todos los distritos”, advierten. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-CDI quiere apoyar a los indígenas hidalguenses: La comisionada para el Desarrollo de 

los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado, dijo que con funcionarios hidalguenes en el gobierno federal habrá 
más apoyo para la entidad: “tenemos que empezar por la casa (...) esperemos firmar con el gobernador el primer 

convenio en el país de obras que se van a realizar para los pueblos y comunidades indígenas”. Ha habido reuniones con 
el gobernador para atender las regiones Otomí-Tepehua, Valle del Mezquital y Huasteca y “llevar electrificaciones, agua 

potable, drenaje, programas para mujeres indígenas y turismo alternativo”. Hay parajes naturales que se tienen que 

aprovechar colocando tirolesas, balnearios y cabañas: “que esto pueda darle turismo a esas zonas y así las zonas 
indígenas tienen una forma de poder trabajar en estos parques turísticos que se pueden realizar”. Subrayó que el 

objetivo de la dependencia a su cargo es que los 23 estados del país que manejan el Programa de Infraestructura Básica 
para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI), en el tema de los paripassus, sea 80 por ciento inversión federal y 20 

por ciento estatal. “Tenemos que multiplicar el dinero, este año quedó presupuestado un monto de 10 mil 300 millones 

de pesos directamente que ejerce el PIBAI y lo que vamos a hacer es triplicarlo con el acercamiento a Turismo federal, 
Fonatur, salud, educación, con los gobiernos y algunos municipios”, explicó. Dijo que otra de las prioridades de la CDI 

serán los albergues: “en la República hay mil 68 albergues escolares, en los cuales los niños viven de lunes a viernes 
porque provienen de comunidades alejadas, vamos a rehabilitarlos porque ahí comen, viven y se bañan”. Admitió que el 

gobierno federal no erradicará la pobreza y la pobreza extrema, pero iniciará programas y proyectos para que haya 
menos personas en tales condiciones: “son alrededor de 11 millones de personas”. (Axel Chávez, página 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica- Obras para Pachuca están en función de pagos, indica EGS: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, adelantó que la buena respuesta ciudadana para el pago de impuesto predial permitirá concretar obras 
en la ciudad, al establecer que previo al ejercicio existía un registro en las colonias en donde ni el 30 por ciento de sus 

habitantes cumplía con esta obligación. En comparación con la cantidad recaudada en el mes de enero, pero del año 
anterior, explicó que actualmente ha sido posible recaudar un porcentaje más amplio, situación que calificó como positiva 

para el desarrollo de la ciudad. “Esperamos que el comportamiento de la población se mantenga en este sentido y la 

tendencia de la recaudación siga en incremento; estamos en un análisis de los requerimientos ciudadanos de los que se 
desprenden  bastantes solicitudes y demandas en las colonias en materia de obra pública, las cuales es necesario 

cumplir”. El munícipe detalló que se requiere pavimentación, drenaje y alumbrado público en diversos barrios y colonias, 
por lo que se elaboró un registro por cada punto en la ciudad con relación a cómo se reportan sus impuestos, para de 

esta forma canalizar de manera inmediata los beneficios que requieren sus habitantes. “Tenemos que ser justos en la 
solicitud de los pagos y en función de ellos responderle a la ciudadanía con trabajo y obras que de verdad les beneficie”. 
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El alcalde de Pachuca añadió que hasta el presente fin de semana se tiene registro de recaudación por 15 millones de 

pesos, monto que se traduce en la recepción de poco más de un 20 por ciento con relación a lo obtenido el año anterior. 

“Nos sentimos orgullosos de nuestra gente de Pachuca, porque responde a los llamados que se les hace para cumplir con 
sus responsabilidades, eso se traduce en que la gente quiere tener una mejor ciudad, con mejores servicios de obra 

pública que hagan de este lugar un mejor sitio para vivir”. Concluyó que la opción del seguro de auto que otorga el 
ayuntamiento a los ciudadanos cumplidos, es una determinación que fue bien recibida, por lo que confió en que el 

presente año se tendrá un registro importante en el pago del impuesto predial. (Milton Cortes, reacción pagina 5) 

Milenio-Entregarán tarjetas de descuento en comercios para los pachuqueños: El presidente municipal de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó que para este año implementarán un programa denominado Tarjeta Plata, el 

cual se trata de una serie de descuentos en comercios de la capital, esto con la idea de mejorar las ventas de los 
negocios pachuqueños. “Lanzaremos pronto una tarjeta Plata que se le va a llamar, donde será muy atractivo de la parte 

económica, puesto que todos los de la sociedad que viven en Pachuca van a tener acceso a esa tarjeta, con descuentos 

en los comercios locales, lo cual va a generar un incremento en la economía local”. García Sánchez no dio ni el número 
de tarjetas a repartir ni la fecha, pero lo que ya tienen confirmado es que participarán varias empresas locales en 

distintos puntos de la ciudad, lo cual vio con buenos ojos para beneficiar a más gente. “Va a ser muy importante porque 
se suman todos los comercios, no sólo de la zona centro sino de otras colonias a este proyecto. Tenemos proyectos 

interesantes para este año”. Entre los proyectos de los que habló el alcalde están los de obra pública y de seguridad, los 

cuales confluyen en el tema de movilidad urbana. “Hay varios proyectos para este año, está la obra pública, lo que son 
las ciclovías, es un proyecto de toda la administración, la parte de los radares, hay que reducir el índice de los accidentes 

automovilísticos”, explicó el encargado de Casa Rule. Otro de los proyectos para 2013 planteados por el alcalde son las 
audiencias públicas, donde ya sea él o algún integrante de su gabinete visitarán las colonias para escuchar de viva voz 

las demandas de los ciudadanos con el objetivo de ser más eficientes en ese rubro ciudadano. “También comenzamos lo 
que son las audiencias públicas, en donde habrá diferentes servicios”, explicó García Sánchez. (Alejandro Suárez, 

página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica- Crea PAN comisiones para casinos y supervisión a EPN: Juan Molinar Horcasitas, vocero del PAN, 
informó que, por acuerdo del Consejo Nacional, se integrarán dos comisiones, una para investigar la relación de panistas 

con casinos y la otra será de seguimiento al gobierno de Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, Molinar dijo que 
la Comisión para el caso de los casinos tiene el objetivo de recabar información veraz, verificable sobre el tema, para que 

el partido a través del Comité Ejecutivo Nacional pueda tomar una posición clara ante la opinión pública respecto al tema. 

La Comisión de Seguimiento al Gobierno federal priista se enfocará particularmente en los cien primeros días, de los que 
se documentarán las acciones u omisiones y, con base en ello, el partido tomará posición. Pero también se hará una 

revisión sistemática posterior a los cien días. "Esto, desde luego, independientemente de los trabajos políticos en 
búsqueda de acuerdos legislativos, ejecutivos, en todos lados". Molinar Horcasitas refirió que los consejeros tomaron el 

acuerdo, que no fue unánime, de ratificar la participación del PAN en el Pacto por México. Horcasitas dijo que el PAN 

exigirá al Gobierno federal y a los gobiernos estatales que no utilicen en las contiendas electorales de manera ilegal los 
recursos y estructuras del Pacto. "Avalamos el Pacto por sus propios méritos y asumimos, partimos del supuesto, que el 

Gobierno y el PRI tendrán una conducta democrática plenamente verificable; pero no hay en ese sentido un 
condicionamiento explícito, lo que tenemos es esa actitud crítica, al mismo tiempo que construiremos acuerdos". Molinar 

refirió que, según lo acordado por los consejeros panistas,  la participación del PAN deberá distinguirse de la de los otros 
partidos y del gobierno, fortaleciendo la identidad y propuestas del partido. "Debe quedar siempre claro el bloqueo 

histórico del PRI a las reformas que el País requiere.  Las propuestas del PAN deben distinguirse siempre por ser las de 

mayor calado reformador y democratizador; estas propuestas deben enriquecerse con la mayor participación de la 
sociedad organizada y la participación de los legisladores y especialistas del Partido". Indicó que los integrantes del PAN 

en el Consejo Rector del Pacto informarán al Consejo Nacional las acciones y reformas aprobadas y los términos de su 
contenido. (Blanca Estela Botello, redacción pagina6) 

El Universal- Participé en crimen de agente de la DEA: Francisco Javier Tejeda Jaramillo tenía 33 años y sólo 15 

días de casado cuando su universo se achicó al tamaño de una celda. No opuso resistencia cuando un comando de 
policías irrumpió en su casa en Tijuana para arrestarlo. Sabía que estaban ahí porque en febrero de 1985, por órdenes de 

su jefe, el narcotraficante Rafael Caro Quintero, participó en el secuestro y asesinato del agente de la DEA Enrique 
Camarena, cuya muerte causó un conflicto diplomático entre México y EU. “Estamos aquí por el homicidio de Enrique 

Camarena, un agente de la  DEA. Me aventaron 40 años…que aún no termino de cumplir. Me faltan 13. Ahora tengo 60 

años, casi la mitad de mi vida la he pasado en prisión. Quieren que me muera aquí en la cárcel”, cuenta a EL UNIVERSAL 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9ae951b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9ae951b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9ae951b
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9ae951b
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Tejeda Jaramillo desde el Reclusorio Norte. Pero Tejeda Jaramillo tenía otro plan para su vida, uno que le ha tomado 

décadas de encierro: se transformó de sicario del narcotráfico a un pintor de talla internacional. Un día, su talento natural 

para la pintura impresionó al paisajista José González García, quien impartió un taller a varios internos como parte de un 
programa de readaptación social. El maestro fue quien lo ayudó a poner sus cuadros a la venta y lo presentó con artistas 

como Luis Nishizawa, José Luis Cuevas y Raúl Anguiano, quien en su último año de vida frecuentaba la cárcel para hablar 
con él sobre sus obras que ahora se exhiben en Nueva Zelanda, EU y México y se cotizan hasta en 40 mil pesos, dinero 

con el que paga los estudios de sus tres hijos en universidades privadas. El año pasado dos de sus pinturas fueron 

exhibidas en Bellas Artes. El éxito fue tal, que ya le propusieron inaugurar sus propias muestras una vez que esté en 
libertad. (redacción, primera plana) 

Reforma-Mueren 23 al día por desnutrición: Todos los días, 23 mexicanos mueren en el país a causa del hambre y 
la desnutrición... casi uno por hora. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, entre los años 2000 

y 2011, más de 102 mil 568 personas perdieron la vida por deficiencias nutricionales, un promedio de 8 mil 547 anuales.  

Desde 2004, la desnutrición representa la décimo tercera causa de muerte en el país. Los más afectados, según el Inegi, 
son los adultos mayores y los niños: el 75 por ciento de las defunciones se concentran entre personas de 65 años y más; 

mientras que el 7 por ciento ocurren en menores de un año. Las 10 entidades que más muertes registraron fueron el 
Estado de México, con 10 mil 820; Veracruz, 8 mil 589; Oaxaca, 8 mil 30; Puebla, 8 mil 11; Jalisco, 7 mil 376; 

Guanajuato, 6 mil 579; Distrito Federal, 4 mil 873; Michoacán, 4 mil 495; Chiapas, 4 mil 445, y Guerrero, 3 mil 503. Ésta 

es la peor consecuencia del hambre que padecen más de 21 millones de mexicanos que viven en pobreza alimentaria, 
según el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política Social. Definida por la FAO como el resultado de "una 

prolongada ingestión alimentaria reducida y/o absorción deficiente de los nutrientes consumidos", la desnutrición afecta a 
entidades con regiones de altos niveles de marginación, como Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Puebla y Veracruz, pero 

también a estados como Jalisco, el Distrito Federal, Guanajuato y el Estado de México. Según la organización Un Kilo de 
Ayuda, la prevalencia de desnutrición crónica en población infantil es del 12.5 por ciento, pero se eleva al 37.4 por ciento 

cuando se calcula entre población infantil indígena. Las consecuencias de la desnutrición, según la misma organización, 

pueden ser el retardo en el crecimiento y el desarrollo psicomotor, disminución en la capacidad de trabajo físico y en el 
desempeño intelectual en la edad escolar, y la propensión a enfermedades como obesidad, diabetes, hipertensión, 

dislipidemias e incapacidades. A pesar de estas estadísticas, en los últimos seis años los programas destinados a reducir 
el hambre y la desnutrición no han registrado incrementos presupuestales sustanciales. Actualmente existen seis 

estrategias gubernamentales destinadas de manera específica a combatir ambos padecimientos: Abasto Social de Leche, 

Abasto Rural, Desayunos Escolares, Atención a Jornaleros Agrícolas, Oportunidades –en sus componentes salud y 
desarrollo social– y Apoyo Alimentario, operados por Diconsa, Liconsa, las secretarías de Desarrollo Social y Salud, y el 

Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia. El presupuesto de estos seis programas aumentó sólo un 11 
por ciento en el último sexenio, al pasar de 24 mil 404 millones de pesos en 2007 a 27 mil 129 millones de pesos en 

2012. En términos generales, los programas de combate al hambre y la desnutrición representaron el 15 por ciento del 

presupuesto total destinado en 2007 para el combate a la pobreza; mientras que en 2012 representaron sólo el 8.5 por 
ciento. Programas como Apoyo Alimentario y Oportunidades redujeron sus recursos de manera importante en el ejercicio 

fiscal 2012. En el primer caso, la bolsa bajó de 2 mil 587 millones de pesos en 2011 a mil 796 el año pasado. En el 
segundo caso, decreció de 37 mil 606 millones a 18 mil 467 millones en el mismo lapso de tiempo. Los datos indican que, 

además de las defunciones por desnutrición, el porcentaje de la población que padece hambre o tiene acceso limitado a 
alimentos sanos y nutritivos aumentó. Según informes del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social, entre 2008 y 2010 este sector se incrementó de 23 millones 790 mil personas a más de 28 millones. El estado con 

el mayor número de personas con acceso limitado a los alimentos es Veracruz, en donde más del 42 por ciento se 
encuentra en esta situación. Le siguen Tabasco, con el 33 por ciento; Estado de México, 32 por ciento; Campeche, 31 por 

ciento, y Chiapas, 30 por ciento. Crisis alimentaria El avance del hambre y la desnutrición en México se ha dado en el 
marco de un estancamiento en la producción de alimentos básicos y el encarecimiento de los mismos. Cifras del Inegi 

reportan que, entre 2000 y 2011 –dato más reciente–, la producción de frijol se redujo de 887 mil 868 toneladas a 567 

mil 779; mientras que la de maíz pasó de cerca de 17 millones 557 mil toneladas a poco más de 17 millones 635.  Otro 
factor que dificultó el acceso de la población a los alimentos fue el incremento en el costo de la canasta básica, el cual 

aumentó, en promedio, 9 por ciento en el último año. Según el Coneval, su precio para el sector rural fue de 755 pesos 
mensuales por persona en 2011; para 2012 fue de 823 pesos. Para el ámbito urbano se incrementó de mil 67 pesos 

mensuales por persona a mil 158 pesos en el mismo periodo. Con ello, el número de personas ubicadas por debajo de la 
línea de bienestar mínimo aumentó cuatro millones.  La última medición de la pobreza indica que en 2008 existían 43 

millones 800 mil personas cuyos ingresos no les permitían acceder a una canasta básica aún cuando invirtieran todos sus 

recursos en ello. Para 2010 –dato más reciente– la cifra rebasó los 48 millones de personas. La Cruzada Al tomar 
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protesta como Presidente de la República, Enrique Peña Nieto anunció 13 decisiones que –dijo– implicarán mover "lo que 

se tenga que mover" para transformar a México. Una de ellas fue un plan para combatir el hambre, cuyo plazo para ser 

presentado vence el 29 de enero. "Estamos en pleno Siglo XXI. México ha logrado avances en diversos sectores, pero es 
indignante, es inaceptable que millones de mexicanos padezcan aún de hambre. Lograr que las familias mexicanas 

tengan un piso básico de bienestar será la prioridad, el principio elemental de mi política social. He dado instrucciones a 
la Secretaría de Desarrollo Social para que ponga en marcha en los próximos 60 días la Cruzada Nacional Contra el 

Hambre". (Martha Martínez, primera plana) 

La Jornada-Deudas de estados amenazan la estabilidad del país PRD: La deuda de estados y municipios es 
superior a 400 mil millones de pesos y puede poner en riesgo la estabilidad financiera del país si el gobierno federal y el 

Congreso no abordan el problema con la seriedad requerida, advierten senadores del PRD. Los legisladores hacen notar 
que el endeudamiento de gobiernos estatales y municipales equivale a más de la mitad de los pasivos del Instituto para 

la Protección del Ahorro Bancario (IPAB), lo que fue el Fobaproa. La situación se agudizó en los pasados cuatro años, en 

que la deuda se duplicó. Un caso emblemático es el del gobierno de Jalisco, que entró ya en moratoria de pagos –el 21 
de diciembre– mientras varios municipios están al borde de la quiebra. El perredista Mario Delgado, ex secretario de 

Finanzas del gobierno capitalino, resalta que el Fobaproa es el gran monstruo del endeudamiento en México, y estados y 
municipios ya van a la mitad. Advierte que si el gobierno federal insiste en su postura de que es sólo un asunto de 

gobernadores y ediles gastalones, irresponsables o corruptos, el conflicto nos va a estallar a todos y se puede generar 

una crisis económica nacional. Hay que preguntarse, recalca, cuántas más entidades de la República están a la vuelta de 
entrar en una moratoria de pagos. Hasta septiembre de 2012 la deuda registrada ante Hacienda era de 406 mil 764.6 

millones de pesos y 88 por ciento de la misma corresponde a estados. Malos escenarios Advierte que en el momento en 
que algún banco de los que concentran créditos impagables de estados y municipios se declare en quiebra, seguramente 

cambiará la postura de la Secretaría de Hacienda de no rescatar a las entidades y ayuntamientos. Las entidades con 
mayor crecimiento de su deuda pública son Coahuila, Veracruz, Nuevo León, Jalisco, Chihua-hua, Quintana Roo y 

Michoacán, mientras que los municipios mas endeudados al segundo trimestre del 2012 son Guadalajara, Monterrey, 

Zapopan, Tijuana y Benito Juárez. Dolores Padierna resalta que a esa deuda directa se suman otras no registradas ante 
las autoridades hacendarias, ya que ante la falta de recursos por la disminución de las participaciones federales, los 

presidentes municipales acuden a créditos a corto plazo, incluso para el pago de la nómina, mismos que no requieren el 
aval de los congresos locales. A su juicio, una causa determinante en el crecimiento de la deuda fue que se autorizó que 

las participaciones federales, es decir los recursos que las entidades reciben de Hacienda y que constituyen en promedio 

el 95 por ciento de sus ingresos, fueran garantía de pago para créditos bancarios. Lo más grave, detalla la senadora, es 
que se trata de una deuda bursatilizada, con un crecimiento acelerado en la emisión de bonos. En 2001 eran apenas 90 

millones de pesos en el mercado de valores y para el 2011 había ya 58 mil millones de pesos, que llevan como garantía 
los ingresos propios de estados y municipios. En entrevista aparte, el senador Delgado hizo notar que no todos los casos 

corresponden a un manejo irresponsable, arbitrario o ilegal de la deuda, pues no puede dejarse de lado que a partir de 

2008 las finanzas de las entidades quedaron tocadas por la crisis económica y por las modificaciones a la Ley de 
Coordinación Fiscal, que cambiaron la fórmula de distribución de las participaciones federales. La mayoría de los 

incumplimientos de pago de estados y municipios sucedieron durante transiciones políticas, destacó S&P. Dos jóvenes 
cruzan un puente peatonal lleno de propaganda electoral. Imagen de archivoFoto José Carlo González. A consecuencia de 

ese cambio de fórmula, 25 entidades resultaron afectadas. El Distrito Federal fue, de hecho, la gran perdedora y, en 
contraparte siete ganaron, en primer lugar, el estado de México. La situación, insistió, es muy delicada y el gobierno 

federal sigue empecinado en subestimarla, al considerar que la deuda sólo representa 3 por ciento del producto interno 

bruto (PIB) y dejar que los afectados lo solucionen solos. Sin embargo, hay que ver la tasa de crecimiento, pues ésta se 
duplicó en cuatro años, y al comparar en cada caso con los ingresos disponibles para pagar la deuda, ahí es donde se 

encienden los focos rojos en muchos estados y municipios del país. De hecho, en 2008 la deuda representaba 50.7 por 
ciento de las participaciones y para junio de 2012 subió a 80.1 por ciento, según datos de la Secretaría de Hacienda. Es 

decir, estados y municipios tienen comprometidos la mayor parte de sus ingresos. El problema estriba en que hay 

fragilidad fiscal y una insuficiencia de recursos que ha obligado a los gobiernos locales a pedir créditos, pero también es 
cierto que hay bancos que están prestando a estados y municipios, con riesgo inminente, porque apuestan a que alguien 

venga a rescatarlos. El PRI no ha querido entrar en la discusión. Cuestionado al respecto, el senador priísta Omar Fayad, 
quien ha sido presidente municipal, encabezado organizaciones de ediles y en la actualidad es presidente del Consejo 

Consultivo de la Federación Nacional de Municipios de México, se suma a la decisión del gobierno de Peña Nieto de no 
rescatar a entidades. “No se puede convertir al gobierno en tapadera o colchón de servidores públicos irresponsables. No 

se puede, porque además se pone el mal ejemplo. O sea, te endeudas, andas mal y todavía te van a absorber tu deuda. 

¡No! Sin embargo, reconoció que la Secretaría de Hacienda debe revisar caso por caso. Con ello coincide la senadora del 
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PAN Laura Angélica Rojas, quien argumenta que en todo caso los gobernadores y presidentes municipales deben buscar 

recursos propios, vía impuestos como el predial y sanear así sus finanzas. El PAN tiene una iniciativa para regular el 

endeudamiento, lo que a juicio de los senadores Delgado y Padierna no es la solución. La fracción blanquiazul prepara un 
paquete de reformas que incluye castigar a los servidores públicos que incurrieron en actos ilegales y sancionar a los 

bancos que han otorgado créditos pese a la evidente imposibilidad de pago, como fue el caso de Coahuila. Los 
perredistas impulsan que se hagan públicos todos los créditos contratados por estados y municipios con la banca. 

Delgado tiene un punto de acuerdo, que presentará el miércoles ante la Comisión Permanente, a fin de que la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores solicite a todos los bancos un informe detallado y actualizado de las operaciones a largo y 
corto plazo, antes del 31 de este mes. Queremos conocer tasas, plazos, garantías y condiciones, para que no vaya a 

haber una sorpresita. Que nos digan quién debe y cuánto comprometió, sobre todo en esos préstamos de corto plazo, 
que son los más caros y ni la Secretaría de Hacienda conoce. (Andrea Becerril, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada porManlio Fabio Beltrones, resolvió que será José 

Manzur quien presida la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro, en sustitución de Nuvia 
Mayorga, quien a invitación del presidente Enrique Peña Nieto se fue a la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 

Pueblos Indígenas. 
Manzur encabezará las negociaciones para que la reforma fiscal “sea la necesaria y no la posible”. 

:Que la decisión de asistir al Consejo Nacional del PAN fue tomada de último minuto por la ex candidata a la presidencia 

de ese partido,Josefina Vázquez Mota, quien incluso había notificado su ausencia a la dirección del albiazul. 
Tras consultar con su círculo cercano de colaboradores, Vázquez Mota decidió posponer para hoy el festejo por su 

cumpleaños, acompañada de su familia en Valle de Bravo, para darle prioridad al cónclave de Acción Nacional. 
:Que el saliente embajador de México en Estados Unidos, Arturo Sarukhán, aseguró que “en ningún momento he 

formulado a funcionario alguno del gobierno mexicano —o en su momento a integrantes del entonces equipo de 

transición— una petición para asistir en representación del gobierno de México” a la toma de posesión de Barack 
Obama. 

¡Andan equivocados en los círculos diplomáticos! 

:Que para los “alocados” que próximamente insistirán en poner en duda la probidad del maestroEnrique Galindo 

Ceballos, encargado de despacho del Comisionado General de la Policía Federal, hay un dato importante. 
El subsecretario de Planeación y Protección Institucional de la Segob, Manuel Mondragón, lo eligió, entre decenas de 

aspirantes, por su capacidad, trayectoria y nivel de preparación. 

Y algo más: Mondragón no lo conocía, no eran amigos, por lo que algo le vio el doctor para designarlo en tan 
importante cargo. 

:Que Miguel Ángel Mancera ya supo lo que es equivocarse en las redes sociales. Y es que al escribir un tuit cometió 
una falta de ortografía por la que algunos usuarios comenzaron a burlarse de él. 

El mandatario capitalino borró el mensaje con el error y, posteriormente, indicó “Error de dedo en “avanza”#mm”, y se 

justificó de la siguiente forma: “Así fue, puse “abanza” en lugar de avanza, el riesgo de escribir con prisa, gracias #mm”. 

¡Vaya! (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL GOBIERNO del presidente Enrique Peña Nieto se mantiene al margen del caso de la francesa Florence Cassez, 
sentenciada a 60 años de prisión por el delito de secuestro. La Suprema Corte de Justicia  de la Nación, que preside Juan 

Silva Meza, entró en la recta final para definir un amparo para efectos, que abre la posibilidad para que un tribunal ponga 
en la calle a Cassez, por las evidencias fabricadas en la administración panista. El actual gobierno, nos comentan, no ha 

metido las manos en el proceso, como si ocurrió con el calderonismo. De hecho, miembros del gabinete anterior 

llamaban a los ministros para tratar de influir en el expediente. Los priìstas sólo observan lo que será un mayúsculo 
ridículo del ex presidente Felipe Calderón, nos comentan.  

LA EMBAJADORA cambió de planes y levanta el dedito para ocupar la representación de México en Londres. Apenas 

terminó su encargo en la subsecretaría de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda envió a un selecto grupo de sus 
compañeros de generación 1983-1984 una carta para informarles de su nueva encomienda: dirigir la campaña de 
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Herminio Blanco para la presidencia de la OMC. Después se tomaría un descanso de la diplomacia y daría el salto a la 

iniciativa privada. Pero doña Lourdes echó atrás el plan y ahora cabildea la posibilidad de encabezar la embajada de 

México en Reino Unido, deseo que riega por los pasillos de la cancillería para ver si el suspiro llega a oídos del secretario 
José Antonio Meade, nos dicen.  

LA SESIÓN del Consejo Nacional del PAN de este sábado resultó en un banderazo para la contienda por la dirigencia 

nacional, a renovarse a finales de 2013. Después de seis meses de ausencia y del equívoco pro-nóstico de líderes 
panistas, Josefina Vázquez Mota reapareció en la sede nacional del partido, donde fue apapachada y aplaudida por sus 

correligionarios. GUSTAVO MADERO Tan alegre andaba, que volvió a utilizar su cuenta de Twitter para subir varios 

mensajes y, como se lo adelantamos en este espacio, si piensa lanzar su candidatura por la dirigencia del partido, para 
disputársela a Gustavo Madero. ¿Quién de los calderonistas se avienta por la silla grande de lo que queda de Acción 

Nacional? 

NADA BIEN, por cierto, le fue al presidente del PAN, Gustavo Madero, en la reunión del sábado, porque algunos 
consejeros le reclamaron airadamente el proceso de depuración de la militancia del partido. "¡No fue en el mejor 

momento!", punzaron al chihuahuense. Los azules perdieron dos asuntos importantísimos en cuestión de meses: la 

Presidencia de la República y 80% de su militancia; de tener más de un millón 800 mil militantes, pasaron a 370 mil. A 
muchos panistas no les cuadran los resultados que ha dado el dirigente nacional, nos dicen.  

EL PLAN de reordenamiento de la vía pública en el DF mediante la colocación de parquímetros forma parte de la política 

de recuperación de espacios del GDF, pero la defensa del proyecto la ha asumido el delegado en Cuauhtémoc, Alejandro 
Fernández Ramírez, y no el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien se mantiene alejado del tema, pese al gran re-

vuelo de los vecinos. Mire usted, don Alejandro ha tenido una gran presencia mediática en la última semana, con 20 

entrevistas en medios electrónicos, según su equipo. De plano, se propuso encabezar la instalación de parquímetros en 
cinco demarcaciones más, a cuyos de-legados ofreció asesoría técnica y compartir su experiencia para hacer frente a la 

oposición vecinal. ¡Le llaman El señor de los parquímetros! (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LA Sedesol cuentan que su titular, Rosario Robles, trae muchas ganas de regresar al DF donde gobernó hace 13 años. 

SEGÚN esto, el equipo de la ex perredista ya buscó a la gente del mandatario local, Miguel Ángel Mancera, para solicitar 

que funcionarios capitalinos aparezcan en actos públicos con la secretaria en fechas próximas. 

PERO ya brincó un problema pues, entre los perredistas que trabajan en el GDF, eso de aparecer con la ex dirigente 
nacional que dejó a su partido con deudas millonarias y en medio de los videoescándalos del 2004, nomás no les cuadra. 

POR ELLO, hay quienes consideran que el mismísimo Mancera tendrá que lanzarse al ruedo para alternar con Robles, con 
tal de no poner en peligro la "Luna de Miel" que mantiene con el presidente Enrique Peña. 

LA DUDA es si Mancera está dispuesto a pagar el costo político que le implicaría, al interior del PRD, aventarse ese 
trompo a la uña. 

DESPUÉS de que el Consejo Nacional del PAN avaló que el partido forme parte del Pacto por México, un grupo de 

blanquiazules inconformes comenzó a correr apuestas. 

EL OBJETO de las mismas es cuánto tiempo pasará antes de que el PRI comience a atacar al PAN por temas como el 

escándalo de los supuestos sobornos de casineros a ex funcionarios panistas o los muertos por la guerra contra el narco 
de Felipe Calderón. 

EL CÁLCULO es que, en la medida en la que se acerquen las elecciones locales en 14 entidades programadas para el 7 de 
julio, la tregua que llegó con ese pacto será cada vez más frágil hasta que se rompa. 

¿O HAY quien piense que las campañas electorales ahora sí serán de puras propuestas y se acabarán las 
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descalificaciones? Es pregunta que no peca de inocente. 

HABLANDO del Pacto por México, ya apareció su primer clon. 

EL GOBERNADOR Rafael Moreno Valle hizo un llamado a los partidos locales a firmar el Pacto por Puebla. 

 
QUIENES ven el vaso medio vacío critican al panista por copiar una iniciativa del PRI. 

QUIENES lo ven medio lleno le aplauden por buscar darle continuidad local a un esfuerzo nacional. 

LO CIERTO es que ni vaso hay, pues más allá de la idea del mandatario local todavía no se presenta un documento que 
se pueda firmar. 

¿A POCO nomás fue una ocurrencia? 

MIENTRAS la zona de La Laguna arde con la peor crisis de seguridad en su historia, los mandos militares de la región no 
le hallan el modo al gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera. 

DESDE el inicio del Operativo Laguna Segura, en octubre de 2011, se hizo un cambio en la jurisdicción militar de 
Durango, que dependía de Sinaloa, y por cuestiones de estrategia, su mando fue establecido en la Décimo Primera 

Región Militar, con sede en Coahuila. 

EL CAMBIO aparentemente nunca fue del agrado de Herrera pues, apenas regresó el PRI a Los Pinos, solicitó que la 

región militar de Durango otra vez dependiera de Sinaloa. 

Y QUIÉN sabe cómo, pero su capricho le fue concedido, nada más que a un costo muuuy alto, pues el hecho provocó la 
molestia del nuevo comandante de la Décimo Primera Región Militar, general Moisés García Ochoa. 

EL ENOJO subió de tono luego de que el gobernador duranguense no acudió a principios de mes a la toma de protesta 
del general. 

ASÍ QUE, mientras la violencia amenaza con quemar la región entera, en la cúspide organizativa del plan para lograr 

abatir la inseguridad, saltan las chispas.  

¡QUÉ chulada! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante el Consejo Político Estatal del PRI, sorprendió ver muy juntos y de manera amena al alcalde de 

Pachuca, Eleazar García y a Percy Espinosa, líder del sindicato del ayuntamiento capitalino, lo que demuestra que las 

diferencias que hubo en alguna ocasión forman ya parte de la historia, pues tal parece que al fin el líder sindical ya 
comprendió que las acciones del edil de Pachuca son para fortalecer al municipio. 

:Que hablando del Consejo Político que se llevó a cabo ayer, los consejeros estatales aprobaron comenzar pláticas 
con otros partidos políticos para que puedan ir en alianza en los comicios de julio; sin embargo, esto abre la posibilidad a 

que sólo el Partido Verde sea nuevamente un aliado del tricolor, como siempre lo ha sido, aunque entre los priistas no 
se descarta que los maestros se sumen al Revolucionario Institucional, aunque su líder ya haya dicho que no le interesa 

por el momento. 

:Que después del fracaso en su campaña rumbo a la presidencia municipal de Ixmiquilpan, quien ya se enfila para pelear 
por una curul en el Congreso estatal es Pascual Charrez, quien ya anda muy movido en la zona del Valle del 
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Mezquital, pero sobre todo, dicen que muy amable con los campesinos de varias comunidades. 

Lo malo, dicen, es que por todas sus promesas que ha tenido últimamente con los campesinos y a quienes no les ha 

cumplido, la tiene muy complicada. 

:Que el coordinador regional de Actopan, Mario Escamilla podría dejar su puesto en los siguientes días, pues 

aunque no se conoce todavía la causa de dicha decisión, dicen algunos que es porque el encargado de supervisar que las 
obras que se ejecutan en parte del Valle del Mezquital no hace su chamba como se la encargaron desde el principio, 

aunque otros más volados dicen que quiere repetir en el Congreso local y buscar una candidatura, pues ya es tiempo 

de renunciar a sus puestos quienes quieran participar en la contienda. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo vamos a hacer en un procedimiento serio, responsable y donde vamos a ir generando la convocatoria que 
corresponde. Somos un partido que genera acuerdos, la principal herramienta de los políticos” 

Ricardo Crespo Arroyo 
Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, sobre las alianzas con otros partidos 

“Tenemos que empezar por la casa, eso es lo que yo siempre he dicho, y esperemos firmar con el gobernador Olvera el 
primer convenio en el país de las obras que se van a realizar para los pueblos y las comunidades indígenas” 

Nuvia Mayorga Delgado 

Comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas sobre sus primeras acciones 
“Inicialmente vamos a cubrir el 30 por ciento y vamos a ver quiénes de ellas quieren empeñarse en hacer este trabajo, 

todavía no podemos dar nombres hasta que sea preciso y entremos en proceso electoral” 
María Cruz García 

Líder de Movimiento Ciudadano en el estado sobre la equidad de género en los candidatos. (Redacción, 

página 03) 

Independiente-El Socavón:  Mejorar la educación va mucho más allá de una reforma (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Claro y contundente fue el mensaje político que emitió el primer priista de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, respecto al 
trabajo que debe realizar su partido, el PRI, de cara a la elección de perfiles que contenderán en julio por una curul en el 

Congreso estatal. No caben ya amigos o compadres sino gente comprometida y de resultados hacia la población, la cual 
espera atención a disímiles necesidades con las que los tricolores aún están en deuda. ¿Entenderían el mensaje?  

(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roció Ruiz: La directora del Colegio del Estado de Hidalgo mantiene presencia en el ámbito educativo como uno 

de los perfiles que viven preocupados y ocupados por formar mejores ciudadanos. El trabajo de Ruiz de la Barrera es 
ampliamente reconocido por el acervo bibliográfico e histórico que legó a la entidad, el cual es un referente, tema que 

además refuerza desde su actual cargo. 

Abajo-Alberto Sánchez: Nada a favor puede decirse del presidente municipal de Tasquillo, pues al parecer al 

perredista poco le interesa lo que sucede en este sitio, donde los conflictos sociales van en aumento; el caso de la 
seguridad pública es también un asunto que debería preocuparle; sin embargo, el edil nunca está disponible para 

solucionar los hechos que registra el municipio. Dicen que los únicos que trabajan son los regidores.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Los grillitos presenciaron este fin de semana el encuentro de “la crema y nata” del priismo estatal, reunidos 

bajo la batuta del primer tricolor en la entidad, Francisco Olvera, quien ya exhortó a quienes aspiran a 

ocupar un cargo de representación popular a ponerse las pilas y trabajar por su partido y sobre todo por la 
sociedad, pues los perfiles esta ocasión deben cumplir con muchos requisitos; de ser así varios que ya 

levantan la mano por una curul tendrán más difícil el avance pues el gobernador espera resultados; por lo menos 
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ese fue el mensaje. 

CHATARRAS 

Habitantes de colonias capitalinas como Militar y Dos Carlos, solicitaron que el Instituto Estatal del 

Transporte realice una supervisión urgente a las unidades que otorgan el servicio en esta zona, ya que se 
encuentran en pésimas condiciones mecánicas y físicas, lo cual pone en riesgo la integridad de los 

usuarios. Además recordaron que el propio IET advirtió recientemente a los concesionarios del transporte 
público la necesidad de actualizar los vehículos que utiliza para mejorar el servicio a la ciudadanía. 

CAFRES 

Por cierto que los problemas para el IET parecen no tener fin, pues como siempre los grillitos expusieron que 
este organismo nada hace para frenar a los cafres que circulan a diario por la ciudad de Pachuca, amén de 

otras regiones de la entidad. En la capital hidalguense cada vez es más común que los trabajadores del 

volante estén implicados en accidentes o choques con particulares sin que nadie haga algo. Por lo que 
urgieron también a vigorizar las multas y fortalecer los cursos de capacitación para este gremio que nada 

respeta. 

ESPERA 

Las problemáticas derivadas del tema de consultas en el Instituto Mexicano del Seguro Social en Hidalgo son cotidianos, 

sobre todo al inicio de este año, ya que los derechohabientes tienen que esperar durante horas para que los 
encargados de la salud les proporcionen sus citas en consultas de especialidades. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 

 


